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阿里巴巴天天正能量联合全

国媒体组织的“益起过中秋”公益

活动，已进入第五个年头了，为全

国20多个省市的20000多名孩子

带去了中秋节的快乐。2021 年

“益起过中秋”活动将在浙江、山

东、湖南、湖北等 20 个省市同时

启动，将是阿里巴巴天天正能量

发起该活动以来规模最大的一

次。

在我们的小时客户端的后台，

经常有读者呼唤“哪里可以做公益

活动？”而今年9月，恰逢小时新闻

客户端也陪伴着大家两年了，所以

我们也想通过一次活动，庆祝小时

新闻和读者在一起两周年。

终于，钱江晚报·小时新闻和

阿里巴巴天天正能量，在“益起过

中秋”的公益活动上有了碰撞，我

们期望能选一所山区小学，带着

不一样的志愿者，送给孩子们一

个不一样的中秋节。

钱江晚报·小时新闻和阿里巴巴天天正能量联合发起中秋活动

和我们“益起过中秋”吧
为山区小学的孩子做点什么？请您推荐

现在的学校不缺硬件
需要的是开阔孩子的眼界

通过推荐，我们把“益起过中秋”的山区小学，落在了淳

安县枫树岭镇中心小学。坐大巴，从杭州市中心去那里需

要近 4 个小时。即使坐高铁到达千岛湖站，还需一个半小

时的车程才能到达枫树岭镇。

很远，但这里真是山清水秀，空气清新。

开学后，来中心小学报到的孩子一共六个年级217人，

其中116名是住校生。最远的来自30.7公里外的大源村。

我们想送点不一样的中秋礼物给孩子们。钱江晚报的

记者、天天正能量的工作人员和枫树岭镇中心小学的姜军

建校长一起讨论了很久。

学校需要硬件吗？如今的山区小学和多年前已有很大

区别，无论硬件还是软件，都不比城市学校差，专职的美术

老师、音乐老师、体育老师更是早就有的标配。

每周学校也有社团课。虽然社团的种类不算丰富，但

是学校也努力做出了自己的特色，比如当地溪滩的鹅卵石

多，学校就鼓励孩子们在石头上画画，这堂美术课被称为

“石头开花”。

但是，作为一所山区小学，枫树岭镇中心小学并不是没

有困难，来学校读书的孩子越来越少了。这个学期开学，学

校有217个孩子，但是上个学期结束时，学校有280多个孩

子。

另外，孩子虽然物质生活还不错，但是他们可能还是缺

少了城市孩子的眼界。

什么活动会让孩子感兴趣
欢迎您来推荐

在这次活动开始之前，作为主办方的钱江晚报·小时新

闻和天天正能量，还有活动落地方枫树岭镇中心小学，想请

读者们来推荐一下适合山区学校的活动形式以及素质教育

课程。

您觉得什么样的活动是山区小学孩子平时接触不到

的，可以尝试开展的；您的孩子参加过什么活动，觉得山区

小学的孩子也可以尝试一下；或您听说过什么有意义、有趣

又时髦的素质教育课，可以让孩子也来体验一下。如果您

从事小学素质教育工作，善于和孩子沟通，也愿意来当志愿

者，也欢迎告诉我们一下，并留下您擅长课程的介绍。

具体推荐途径：小时新闻客户端→点击下方“社区”板

块→点击“我要发帖”→选择发帖到“广场”栏目，标题打上

标签#推荐活动#，也可以扫一扫旁边的二维码来留言。

本报记者 黄莺

西湖边的集贤亭要修缮 网友们感叹它带来的美好
它有怎样的前世今生？这次为何要修缮？答案看这里

本报讯 提起集贤亭，很多市民游客肯定不会陌生。

没错，就是西湖景区唯一建于西湖之上的亭子。

因为位置独特，又靠近荷区、视野开阔，集贤亭成了妥

妥的网红打卡点。

9 月 2 日，集贤亭全封闭修缮施工的消息一经发出，很

多市民游客都“炸锅”了，钱江晚报官方微信、小时新闻客户

端后台，留言一波接着一波。

网友小骄kiko说，记得有一年暴雨把集贤亭给打散架

了，是有必要定期维护一下的。

网友天天追梦的人 Bin 说，第一次见女孩子就是约在

集贤亭相见，后面的剧情好像电视剧一般。

网友易成则说，摄影师手下的集贤亭，非常美！的确，

游西湖，也忘不了去看看集贤亭。这是美的享受！

为什么大家都这么喜爱集贤亭，它有着什么样的故

事？记者梳理了一份关于集贤亭的前世今生。

其实在历史上，集贤亭是清代西湖十八景之一“亭湾骑

射”的一部分，经清代浙江总督李卫重建射亭，当时名为聚

贤亭，倒塌后于2002年左右西湖南线整治时重建，2003年

竣工，此后它被誉为西湖边最“上镜”的亭子，一直美美地立

在西湖中。

没想到，重建仅 10 年，2012 年 9 月 12 日下午，集贤亭

在暴风雨中轰然倒塌，就连亭子的顶也全部掉进西湖里。

当时，经专家商讨，最后确定原地重建。

现在大家看到的集贤亭，是2013年建成的。

引发很多网友关心的点是：为什么在重建8年后，集贤

亭再次被围了起来？

“因为集贤亭临水之上，建成 8 年多时间，受潮比较严

重，梁和柱子上的油漆有点开裂和剥落，所以这次主要是对

整个亭子做一次外观上的修缮更新。”杭州市西湖水域管理

处的工作人员介绍，这次考虑到亭子油漆剥落比较明显，他

们就以最小干预为原则，整体结构不动，仅是外观上的修缮，

让它焕然一新，好让市民游客今后可以更好来打卡游玩。

“我们这种全封闭式修缮，一方面是更好地保护亭子，

另一方面，也是为了更好地保护西湖水体，尽量避免修缮时

的垃圾和杂物掉进西湖里。”

钱报记者也从杭州市西湖水域管理处了解到，此次修

缮工程大致持续到9月底，国庆前，大家就能和修缮一新的

集贤亭再次见面。 本报记者 余雯雯 通讯员 沙姝慧


